

LA VOZ DE CASTILLA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Año IV.—Número 248

Oficinas: Huerto del Rey, 10, bajo

Domingo 6 de Julio de 1913

La conquista

de D. Melquiades

Andan las dos fracciones del partido liberal en diálogos poéticos con el jefe del flamante reformismo, intentando seducirle para que, de una vez, defina su actitud y se coloque en uno de los dos bandos.

Esos cabildos, esas conversaciones, esos amorosos coloquios, dan la medida y el tono de la actual política. Tan pobre de capacidades se encuentra el partido liberal, que para él un hombre como D. Melquiades, por sólo la elocuencia de su palabra, significa un valor cotizabile en alto grado. El orador asturiano no es un talento, ni muchísimo menos; en los brillantes periodos de todos sus discursos se encuentran únicamente unas pocas ideas, las cuales, sin el ropaje vistoso de una forma impecable, no asombrarían a nadie. El Sr. Alvarez no pasa de la categoría de un ambicioso vulgar. Se ha visto claramente. Cuando Canalejas ocupaba el banco azul, como lo grande de esa figura impedía que otro intentara desalojarle de su sitio, Don Melquiades era el hombre más revolucionario y más terrible que pudiera imaginarse. Pero muerto el jefe demócrata, cambia la decoración. D. Melquiades vé desocupado el sitio de la jefatura, y a él se dirige dulcificando sus radicalismos, y olvidándose de sus terribles amenazas.

Y a este hombre, porque sabe hablar bien, sin condiciones algunas de estadista, se le quiere dar el Poder, se le halaga para que rija los destinos de España. ¿Al revolucionario de ayer, al que incitaba a las masas a que derrumbasen el régimen, se intenta colocar a la cabeza de un Gobierno monárquico? ¿Qué muchedumbres le acatan y veneran? ¿Qué fuerza significa para la monarquía el que un buen orador, y nada más que un buen orador, sin prestigios ya, por lo variable de sus opiniones, se sume a los partidarios del trono? Ninguna. Y no sólo se echan las campanas a vuelo al verle encaminarse al campo monárquico, sino que se está en camino de acceder a todas sus pretensiones.

El miedo se apodera de los hombres de pequeño espíritu e inteligencia mediocre. Creen ver próxima la revolución si no se facilita el camino a los hombres de la izquierda para que se sienten a la mesa del presupuesto. Todo, en resumen, es una cuestión de estomago.

Ya, alrededor de D. Melquiades, bulle una corte de aduladores, que, a fuerza de inclinar el espinazo y de prodigar los elogios, aspiran a las prebendas y los cargos que dentro de poco tiempo ha de repartir el jefe del reformismo.

Andan sueltos por España los malandrines.

Hasta que D. Quijote haga su primera salida...

BANQUETE

El martes, en el Hotel Universal, celebróse el banquete con que los recaudadores de contribuciones de la provincia deseaban significar su adhesión al jefe arrendatario Sr. D. Quirico Diez y festejar la prórroga quinquenal del arriendo con que el Sr. Diez Hernando ha sido favorecido.

Sentáronse a la mesa con el festejado el Sr. Palao, apoderado del representante del arriendo; los recaudadores de casi todas las zonas; un íntimo amigo del señor Palao y capitán del ejército argentino; D. Eloy Diez, hijo del recaudador jefe, que ostentaba varias representaciones; el popularísimo fotógrafo Alfonso Vadillo, que impresionó varias placas del acto, y, de la Prensa, los Sres. Garrido, por «El Castellano»; San Pedro, por el «Diario de Burgos»; y Galán, por La Voz de Castilla.

A la hora de los brindis el Sr. Palao, principal organizador del banquete, hizo de éste ofrecimiento al Sr. Diez Hernando, en nombre de todos y como expresión de unánime satisfacción y afecto.

Levantaron también sus copas los recaudadores de Lerma, Aranda, Salas, Roa y no recordamos si algún otro, como asimismo el ilustrado capitán argentino, el redactor de «El Castellano» Sr. Garrido,

que en sus dos brindis fué ovacionadísimo, y el Sr. San Pedro.

Finalmente, D. Quirico Diez se alzó para, con fácil palabra y tonos de mucha cordialidad, agradecer a todos su presencia y aceptar, mostrándose henchido de gratitud, el banquete con que se le había hecho homenaje. Aludiendo luego a las recientes campañas de enemiga insidia, por las que se creyó poder despojarse del arriendo de la recaudación en favor de otros, se congratuló de que su actuación en el arriendo hubiese merecido tal honrosa continuación que se festejaba, y no ya por él, sino por los a él subordinados y fieles, cuya continuación en los puestos respectivos prometía desde aquél momento en justa correspondencia de adhesión y afecto.

El Sr. Diez Hernando, a la terminación de su brindis, escuchó una entusiasta salva de aplausos y las más entusiastas felicitaciones de los comensales.

A él, como al organizador del banquete, Sr. Palao, expresámonle nuestra más cumplida enhorabuena, a la vez que el más vivo agradecimiento por las muestras de consideración y las amabilidades de que hicieron objeto al compañero que nos representaba.

DESENCANTO

Casitas peregrinas con niños de enlutadas golondrinas, que, entre los verdinegros olivares, evocáis las quietudes campesinas del bíblico «Cantar de los cantares».

Brisa, blanda, serena, reflejo de la vida siempre buena que corrió por el campo en santa calma ahuyentando a su paso toda pena y solazándose en la paz del alma...

Días primaverales; con flores de ilusión en los rosales y sonrisas de luz en el ambiente, que, al renacer mis muertos ideales, besásteis con amor mi pobre frente...

Ramas blancas, floridas, como velos de regias prometidas, que en la octaviana paz de la llanada temblasteis dulcemente al ser movidas por el viento sutil de la alborada...

Fúnebre melodia de una crasa y mortal melancolía, que recuerda la fecha, ya remota, del estéril luchar, día por día contra el negro poder de la derrota...

¡Mi esfinge dolorida marcha por el sendero de la vida repleta de amargura y de quebranto, y es su triste canción de despedida una marcha triunfal de desencanto!

LUIS DE CASTRO.

Desde Madrid

Los melquiadistas se lamentan mucho de la pasividad del jefe del gobierno ante la evolución a que aspiran de ingresar en la monarquía, no poniendo los medios necesarios para facilitar la mediante ciertas reformas que sirviesen de base a sus intentos.

Parece, dicen, que el Conde de Romanones no ve con buenos ojos un hecho tan transcendental para la monarquía y por eso esquiva el facilitarles el camino.

Es cierto—añaden—que el Conde ha prometido muchas cosas en conformidad con las aspiraciones del Sr. Alvarez, pero sin ir más allá de lo que representa un ofrecimiento.

Quien así procede, ni es monárquico ni puede llamarse defensor de las instituciones.

Se precisa otro gobierno que demuestre lo que el Conde de Romanones no quiere demostrar.

Así, bajo esta desfavorable impresión para el actual gabinete, emprende Melquiades Alvarez su viaje veraniego a Asturias.

Y con semejante prevención permanecerá durante su ausencia de Madrid si el gobierno no adopta otros rumbos, encaminados a facilitarle su ingreso en la monarquía.

Por ello, el Sr. Alvarez y sus amigos, presienten que su mayor enemigo, en estos momentos, es el Conde de Romanones.

En la misma apreciación de juicios abundan los disidentes.

También puede añadirse a algún ministro de los actuales, como ocurre con el Sr. Gasset.

Su órgano en la prensa, «El Imparcial», se ha expresado en los términos dichos.

Y por último, puede sumarse a estos juicios el del partido conservador.

En suma, que son muchos los que entienden que el jefe del gobierno no procede, en tan importante cuestión, como debiera.

Oigamos a los romanonistas.

El gobierno no puede hacer más de lo que hizo.

El gobierno ha declarado, por boca de su jefe, en el parlamento primero y en la prensa después, lo que se propone hacer en consonancia con las aspiraciones de los evolucionistas.

Pero las reformas democráticas prometidas no son labor de un día.

Son necesarios bastantes.

Ellas habrán de ser una realidad, pero no tan pronto como quieren los melquiadistas.

Es un compromiso de honor que tiene empeñado el jefe del gobierno y habrá de cumplirlo.

La provisión de la Dirección de Correos estuvo o punto de originar una crisis, y aún quién sabe lo que puede ocurrir.

Uno de los candidatos patrocinados por el Conde de Romanones no era del agrado del Sr. Alba.

Por la misma causa, hay otro personaje disgustado.

Es el general Weyler quien deseaba que la citada dirección fuese para su hijo el director de los Registros.

Pero Romanones se opuso, defendiendo resultadamente al Sr. Armifián, que en menos de dos meses tuvo tres altos cargos: las direcciones generales y una subsecretaría.

Acercas de los gobiernos civiles, que faltan por proveer, serán firmados un día de estos por el rey, si no sufren nuevos aplazamientos.

En esta combinación de gobernadores el Sr. Alba quedó poco satisfecho, por no resultar nombrados todos los candidatos amigos suyos, a los cuales quería favorecer.

Otra combinación tiene en puerta el gobierno, que le está produciendo muchas desazones.

Es la provisión de las senadurías vitalicias vacantes.

Dos candidatos hay seguros por ahora: el Sr. Vicenti y el Marqués de Cortina.

De los demás que se indican es prematuro hablar.

Aunque los ministros permanecerán el verano en Madrid, no por ese dejarán de hacer sus excursiones a provincias.

Además del viaje del Sr. Ruiz Giménez a Barcelona, tienen proyectados otros los Sres. Gasset, Jimeno, y Luque.

Quienes no se moverán de Madrid serán los de Gobernación y Hacienda.

Algunos íntimos del Conde no cesan de lamentar la postergación de que fueron objeto en la provisión de altos cargos por parte de su jefe.

Dicen que es muy olvidadizo de los servicios prestados por alguno de ellos.

Y no se explican, además, ciertas predilecciones del Conde por gentes que no hace mucho le repudiaban.

Las corridas de feria

Se celebraron y bien merecen que las dediquemos unas líneas, reseñando en extracto cuanto el ganado y los diestros han dado de sí.

La señora viuda de Murube tal vez esté satisfecha de las reses que remitió para ser corridas en Burgos. No ha sucedido lo mismo a la afición burgalesa. Los murubes no dieron el juego que se esperaba ni mucho menos. No hemos visto por lo que a ellos se refiere más que una corrida terciada, tanto, que si se nos apura, diremos que una novillada aceptable. Algunos de los bichos, por sus condiciones, debieron quedarse en la dehesa. Pocos lauros puede sumar la ganadera con el resultado de las reses lidiadas en esta capital.

Pablo Romero, en cambio, mandó seis toros bien presentados y de poder. Mas

nos amargó también la buena impresión al ver que coló un toro bonito sí, pero inadmisiblemente por ser excesivamente brocho. De sobra sabe el ganadero que esos toros no pueden jugarse más que en novilladas. Los demás, excelentes, sobre todo los lidiados en cuarto y quinto lugar, y de éstos el primero, que a toda ley, con nobleza y bravura, y durmiéndose en la suerte tomó ocho puyazos. En resumen, fuera de ese lunarillo, los de Pablo Romero se han ganado el cartel de Burgos, puesto que han dado excelente juego y el público ha visto lo que quería ver, es decir, ¡toros!

Y pasemos a los diestros. Su labor en general no ha podido ser más deplorable. Analizada, vemos que Pastor marcha a pasos de gigante hacia la vulgaridad, hacia el montón, para no salir, quizás, ya más de él. Ni toreando de capa, ni pasando de muleta, ni con el estoque, ha hecho nada que pueda señalarse como brillante.

Un sólo momento en cada tarde, vimos en él un destello de lo que de él esperábamos; pero fuera de esos momentos, la sosería y la vulgaridad han imperado en su trabajo, hasta el punto de que uno de sus toros estuvo a pique de ir al corral. Los diestros que cobran 5 o 6.000 pesetas por corrida están obligados a demostrar que se saben ganar esas pesetas; y Pastor en el único toro que se trajo algo que matar nos demostró un pánico y un desconocimiento propios de cualquier ínfimo novillero, no de un diestro de su talla.

Otro tanto que de Pastor decimos de Cocherito; tampoco satisfizo al público su trabajo. Lanceando de capa siempre lo hace sin mandar con los brazos sino a cabeza pasada; toreando de muleta, abusa de los molinetes pases de trinchera y efectistas, torea cursi, que no convence a nadie, y con el estoque, perfilándose fuera del pitón, cuarteando y alargando el brazo de manera bien descarada. Razon por la que no cogió ni una sola buena estocada ninguna de las dos tardes.

En fin, que si por lo que afecta al ganado en conjunto hemos estado de enhorabuena, no puede decirse lo mismo respecto de los diestros. Y es de sentir porque hubiéramos querido dejar las censuras totalmente olvidadas.

Bregando se distinguió notablemente «Magritas», que llegará a ocupar un buen puesto si continúa como ahora, toreando a punta de capote.

He ahí, en resumen, nuestra impresión sobre las pasadas corridas.

No he de terminar sin exponer mi gratitud al buen amigo «Curro Moreno», revisor de los que poseen excelente pupila, por su bonita faena la segunda tarde, sustituyéndome en beneficio de los lectores.

Ellos salieron ganando en el cambio y yo también, pues conseguí ver una corrida completamente tranquila.

Un abrazo al caro amigo, y pida cualquier sacrificio, que estamos por acá dispuestos a corresponderle con alma y vida.

RIP RAP.

CUENTO

La opinión de Juan

La boda había entrado en la sala de matrimonios, que estaba completamente llena, toda vez que las familias de los dos contrayentes eran ricas, numerosas y en extremo simpáticas.

Los Laureau y los Busson ocupaban en el distrito muy elevada categoría entre los comerciantes, y por esto, sin duda, se celebraba en todos los tonos que el heredero de una de las dos casas se uniera a la única hija de la segunda.

Edmundo Laureau tenía veintiocho años, y Enriqueta Busson diecisiete.

Al llegar el solemne día, estaba Edmundo resuelto a ser feliz y no experimentaba más que esa vaga inquietud a la que no pueden sustraerse los que van a contraer matrimonio.

El alcalde debía unir en persona a los dos esposos, y sabía de buena tinta que pronunciaría una elocuente oración. Todo esto hacía más atractiva la ceremonia para los invitados.

Los aguaciles de la alcaldía dispusieron la boda con arreglo a la costumbre establecida. Uno de ellos, hombre entrado en años, iba de grupo en grupo diciendo:

—No tardará en llegar el señor alcalde. Y al pasar por el lado del novio, murmuró sin mirarle, y como si hablara consigo mismo. —Hace usted muy mal.

—¿En qué?—pensó Edmundo.—No me lo habrá dicho a mí.

El alcalde tardaba en llegar.

El alguacil de que se ha hablado manifestó que el jefe a quien se esperaba no podía tardar en presentarse.

Y, adelantándose hacia los contrayentes, les dijo: —Sientense ustedes en estos sillones.

Mientras Edmundo se sentaba maquinalmente, oyó al alguacil que murmuraba de nuevo con muy elevada voz: —Hace usted mal en casarse.

—Esta vez—pensó Edmundo—es a mí a quien se ha dirigido. ¿Qué pretenderá ese imbécil?

El novio frunció el ceño y alargó un brazo para asir al indiscreto funcionario; pero éste había desaparecido entre la muchedumbre.

—¿Has oído lo que ha dicho ese hombre?—preguntó Edmundo a Enriqueta.

—No.—¿Conoces a ese alguacil?

—No se quién es. Pero me parece que me ha dicho algo. Es posible que me haya equivocado.

Sin embargo, Edmundo estaba convencido en su fuero interno de que aquel anciano le había dicho que no se casara.

Sin poderlo remediar, trató de descubrir entre el público al impertinente servidor de la alcaldía.

El alguacil permanecía impávido junto a la puerta por donde debía pasar el jefe.

Transcurrieron algunos minutos. Abrióse la puerta y el alguacil exclamó: —¡El señor alcalde!

Todo el mundo se puso en pie. El alcalde se dirigió a la mesa presidencial, acompañado del anciano. Al volver éste a su sitio, murmuró por tercera vez, de modo que el novio pudiese oírle: —Hace usted mal en casarse.

Edmundo estuvo a punto de asirle por el pescuezo, pero retrocedió ante la enormidad del escándalo.

El alguacil se colocó en un extremo de la sala, con dos o tres colegas, y contemplaba tranquilamente la ceremonia.

Comenzaron las formalidades. Edmundo se mordía los labios pensando en aquel imbécil, en aquel miserable, en aquel alguacil, en aquel criado que se atrevía a permitirse semejante grosería.

El novio estaba perturbado, inquieto, furioso. En verdad había algo de fantástico y sobrenatural en aquella aventura.

El alcalde había terminado la lectura de varios documentos, y se disponía a citar algunos artículos del Código, referentes a la fidelidad de los cónyuges.

Edmundo dirigió una mirada al alguacil y se tocó con el índice de la mano izquierda la pechera de la camisa, como preguntando: —¿Es a mí a quien usted se dirige? Soy yo precisamente quien hace mal en casarse?

La mirada del otro contestó: —Sí, sí. A usted es a quien me refiero.

Edmundo no podía ocultar la terrible angustia de que se hallaba poseído. Indudablemente, el alguacil sabía algo grave y se interesaba por el contrayente. ¿Se trataría acaso de algún secreto de familia? ¿Conocería a Enriqueta y estaría al corriente de un espantoso misterio?

—Señor Edmundo Laureau—dijo el alcalde—¿quiere usted por esposa a Enriqueta Busson?

Edmundo, pálido, aniquilado, lleno de terror, murmuró: —Sí, señor alcalde.

Cuando Enriqueta hubo contestado también así, se pasó al acto de firmar, y comenzaron a entablarse animadas conversaciones entre los concurrentes.

A los pocos momentos, Edmundo Laureau vio que se acercaba el alguacil y le miró sin indignación.

Ha hecho usted muy mal en casarse—le dijo el modesto funcionario de la alcaldía.

—Lo sé—contestó Edmundo.—¿Cómo se llama usted?

—Juan.

—Dígame cuanto sepa con respecto a esta ceremonia y tome usted estos cien francos.

—No sé nada acerca de este asunto—dijo el alguacil sonriéndose.

—¿No sabe usted nada?

—Nada absolutamente.

—¿Pero me conoce usted?

—No señor.

—Pues entonces, miserable, ¿por qué me dice usted que he hecho mal en casarme?

El alguacil exclamó, haciendo un gesto desdenoso: —Porque opino así, caballero. Creo que te-

do el mundo hace mal en casarse. ¿No tiene cada cual el derecho de emitir libremente su opinión?

ALFREDO CAPUS

Los exploradores de España

Dedicamos unas líneas a esta hermosa institución, que va adquiriendo en España grandísimo desarrollo, merced a los constantes esfuerzos de unos hombres de buena voluntad que se han dado exacta cuenta de que en nuestro país hay un magno problema que resolver: el mejoramiento de la raza, la educación patriótica y práctica de nuestra juventud.

En Burgos no existen aún «exploradores». Al escribir estas cuartillas—que son las primeras de una serie que pensamos dedicar a tan importante asunto—nos anima la confianza de que alguien, amante de nuestro pueblo, recogerá nuestras indicaciones—ya en otra ocasión expresadas en estas columnas—para que en nuestra ciudad se constituya un comité local que organice cuantos elementos efectivos sean posibles, y procure la cooperación de todos los que simpaticen con tan plausible idea.

*

Se comprende toda la trascendencia de esta Asociación, todo el influjo que puede ejercer sobre las juventudes, preparándolas para la vida, haciéndolas aptas e inteligentes, al leer las máximas que constituyen el Código del explorador, y que son estas:

- 1.—El Explorador es honrado y su palabra merece absoluta confianza.
- 2.—El Explorador no teme el ridículo, cuando de ejecutar obras nobles se trata.
- 3.—El Explorador es obediente, es disciplinado, es leal.
- 4.—El Explorador es un hombre con iniciativas, pero también consciente de la responsabilidad de sus actos.
- 5.—El Explorador es tolerante, es cortés, es servicial.
- 6.—El Explorador es amigo de todos y considera a los demás exploradores como hermanos suyos, sin distinción de clase social.
- 7.—El Explorador es valiente y tiene afán por ser útil y ayudar a los débiles.
- 8.—El Explorador hace cada día una buena acción, por modesta que sea.
- 9.—El Explorador ama a los animales, los árboles y las plantas.
- 10.—El Explorador es limpio y está siempre alegre.
- 11.—El Explorador es económico, es trabajador, es tenaz, es perseverante.
- 12.—El mayor honor del Explorador es serlo, porque este título supone alteza de miras y nobleza de sentimientos.

En números sucesivos iremos comentando estas nobles máximas, que constituyen la base firme del carácter, la guía segura del éxito en la vida.

El *scoutismo* (de *scout*, en inglés, escucha, explorador, guía, buen observador, con los sentidos muy diestros y el corazón valiente) es la vida al aire libre, el aprendizaje de cosas útiles, la ejecución de obras buenas. Los *boy scouts* se visten con un uniforme cómodo que recuerda a los boers y a los *cow-boy*; suelen hacer vida de campamento; aprenden a conocer prácticamente las plantas, los árboles, los animales; a correr, a nadar, a construir una balsa, a encontrar un rastro, una pista, a orientarse de día y de noche, a guisar al aire libre, a vivaquear, a curar a los heridos, a apagar incendios. Los *boy scouts* tienen como afán constante hacer una obra útil a sus semejantes cada día, por insignificante que aquella parezca; unas veces ayudan a una anciana a llevar un fardo, otras guían un ciego que encuentran por la calle, facilitan el paso de niños en sitios concurridos, etc.

Qué hermoso es todo esto, ¿verdad? ¡Cuánta nobleza y justicia y amor a la humanidad en todos esos fines altamente educadores! ¡Y cuánta enseñanza práctica, verdadera, eficazísima, en cada uno de los diversos cometidos que ha de cumplir el explorador!

Los *boy-scouts*, que a su ingreso han de tener de diez a dieciocho años, hacen al vestir el uniforme la siguiente promesa:

«Yo prometo por mi honor hacer cuanto de mí dependa por cumplir los deberes para con Dios y para con el jefe del Estado; amar a mi patria, serle útil en todos momentos y respetar sus leyes; obedecer el Código del explorador!»

Estamos conformes con el capitán Iradier cuando dice que «esa promesa para con Dios es el principal, el más robusto elemento de educación moral.» Esa promesa no existe en Francia. «Allá ellos!»—escribe el capitán citado—pero después

de mi viaje de estudio por varias naciones, vengo más convencido que aún lo estaba de que esa promesa a Dios es indispensable.»

Constituyen la Asociación tres elementos; de organización (el comité directivo, los comités provinciales, los locales y los de distrito); efectivos (los exploradores, las patrullas, los grupos y las tropas: cada 8 exploradores una patrulla; de 2 a 6 patrullas, un grupo; y la unidad formada por la reunión de todos los grupos de un comité local, se denomina tropa; y contribuyentes (todos los que cooperen al sostenimiento de la Asociación por medio de cuotas, donativos, trabajos intelectuales y apoyo moral).

Ese es el esquema de la admirable institución «Los exploradores de España».

Sirva este artículo de anuncio a los que, como antes decimos, hemos de publicar para que nuestros lectores tengan una idea aproximada de los beneficios incalculables que a la salud física, intelectual y moral de las juventudes reporta el reunirlos bajo un mando discreto e inteligente, paternal, que las adiestre y desarrolle en ellas el carácter y las inclinaciones de cuantos las integren hacia una determinada profesión.

El Capitán General

En el rápido de ayer tarde marchó a San Sebastián, acompañado de su ayudante Sr. Sotomayor, el Excmo Sr. Capitán General de la Región D. Julio Domingo Bazán.

A la estación acudieron a despedir al lustre viajero todas las autoridades militares, eclesiásticas y civiles, generales, jefes de Cuerpos y dependencias, y muchos amigos particulares.

La despedida hecha a nuestra primera autoridad militar fué un entusiasta testimonio de afectuosa simpatía, a la que correspondió el General Bazán, verdaderamente emocionado, saludando a todos con el mayor cariño.

REGENERADOR Paz del cabello

Este maravilloso específico delicadamente perfumado es el que hace salir el pelo y evita su caída a las primeras fricciones, cura toda clase de erupciones por crónicas que sean y los dolores de cabeza y alopecia. Testimonios mil posee su autor que podrán convencer al más incrédulo.

NOTA.—El autor de este portentoso específico hará gratis el tratamiento en las principales poblaciones de España.

Cada frasco lleva un prospecto con las instrucciones para su uso y testimonios verídicos de las personas hoy ya curadas y a quienes se puede pedir referencias.

Precio del frasco: España, 15 pesetas; extranjero, 20 francos.

De venta en todas las buenas perfumerías y droguerías. En Burgos: viuda de J. Díez Ortega, casa Zayas y droguería de Celestino Alvarez Viñuela.

En Aranda de Duero, droguería de Ramón Mira y hermano.

Nuestro específico, El Regenerador Paz del Cabello, ha sido analizado por el jefe del Laboratorio Regional de Bacteriología y Análisis de la 6.ª región doctor Paulino Fernández Martos.

Bolsa política

La semana ha dado muy poco de sí. El mercado político está paralizado. No le sucede así a los valores del Estado que va hacia abajo, en forma tal que dentro de poco los títulos de la Deuda estarán al precio de los churros.

La única nota que hemos tenido es la combinación de cargos: en ella, el niño de las de Weyler, ha sacado un ascenso con la subsecretaría de Instrucción Pública.

Ya se estaba oliendo la cosa; la quietud de D. Valeriano en esto de la disidencia Monterista tenía su porqué y su con que.

El conde ha premiado aquella quietud, como Vdes. ven, ascendiendo a Fernández desde la dirección de los Registros a la Subsecretaría de un Ministerio.

¡Es una ganga esto de que nuestros políticos sirvan para todo! Fernando Weyler, que es un oficial de caballería, resultó que era un entendido en cosas del Notariado y de los Registros civil y de la

Propiedad y además ahora nos encontramos con que es muy competente en cosas del Magisterio.

Nosotros, dada su competencia, le vamos a pedir que se dé una vueltecita por estas Normales de Maestras y Maestros para que vea cosas anormales.

De la guerra, lo consabido: otro ascenso, y vamos viviendo, y el país pagando. La política local ha estado entregada a la aviación, así que está *aviada*.

No se hace nada ni se piensa en nada más que en bailar en la barraca, adonde vemos a la mayor parte de nuestros políticos contemplando los descotes que el calor impone y deseando lanzarse al baile.

Ganas, como decimos, no les faltan, pero en esta ocasión se encuentran con todos los *distritos* ocupados o lo que es igual que no hay una muchacha vacante; la que no tiene un novio es porque tiene dos: hay un exceso de fuerza que ¡ya ya!

Nosotros seguimos esperando la resolución de los liberales de por acá para ver con quien se quedan, si con Romanones o con García Prieto; pero siguen mudos, a pesar de que entre ellos les hay, que manejan la lengua que es un gusto.

Con esto no va más por hoy y colgamos la pluma.

¡Ah! se nos olvidaba. Tenemos que felicitar a nuestros representantes en Cortes, Diputados y Senadores por los artísticos y valiosos regalos que en estas fiestas, según nos dicen, han remitido para la Gota de Leche y Club Ciclista.

A nosotros eso no nos extraña, porque ya les conocemos a nuestros representantes y sabemos que son de gusto y desprendidos, sobre todo desprendidos.

DE BROMA

Acabo de separarme de Vadillo.

Recordarán ustedes que, en uno de mis graciosos articulitos, saqué a cuento la notable hermosura de las pantorrillas de Vadillo.

Pues bien, señores; le he hecho tal partido con eso de las pantorrillas, que el hombre se halla dispuesto a gastarse conmigo una caja de placas, ó todas las cajas que yo quiera.

Pero no solo esto.

El otro día, en el banquete a D. Quirico Díez, del que yo no pude probar cosa por estar ya almorzado, hubieran ustedes visto desesperarse ante mi irreductible inapetencia, que ni por encantadora mediación de las camareras logró vencer.

Después de los brindis, en un departamento inodoro del hotel, y para probar a unos cuantos comensales que lo de las pantorrillas era absolutamente cierto, no sólo nos enseñó las pantorrillas, sino que nos dejó por un momento admirar toda la apolínea belleza de su cuerpo serrano.

También he estado con Morales, hablando de su barba.

—¡Figúrese qué éxito para La Voz, si se las quitará!—le he dicho.

Pero tales razones me ha enumerado en favor de ellas, que me ha convencido totalmente, y desisto por lo tanto de abrir la votación que hubiera inclinado el ánimo de Morales hacia la transigencia en tan peliagudo asunto.

Pérez Camarero y los otros: ya se han marchado.

Me complazco en hacerlo constar para tranquilidad de los dueños y conductores de tartanas y otros vehículos de tracción animal.

A Védriñes, Poumet y Piñeiro se me ocurrió desde el primer momento ir a interrogarles algo, cualquier cosa, esas cosas; pero supe que Védriñes tenía en el revólver una cápsula para el individuo a quien perteneciesen las primeras narices que asomasen al primer «hangar»; comprendí a continuación que M. Poumet, tan elegantito y todo, era tan cascarrabias como el otro; y pensando que Piñeiro acaso fuera a suponerse que yo quería cobrarle la exclusiva... opté por tomar alguna cosita en el despacho instalado junto a las sillas de preferencia.

Nunca lo hubiera hecho.

Pero claro es que yo de ningún modo podía figurarme ser robado tan a la luz del día, teniendo a mi alrededor tanta gente y sintiéndome tan cerca de la Guardia civil.

Pues, nada, baste un dato: por una pasta harinosa y ligeramente emética, pero en cambio maravillosamente cruda, que allí se llamaba pan, tuve sencillamente que pagar veinte centimazos; esto es: el trescientos por ciento.

No quiero ni pensar de lo que le despojarían a Gurrea.

La última cosita. Noches pasadas se ovacionó a Poblador en el concierto, y no por tocar, precisamente, sino precisamente

por todo lo contrario. Estaba Perico dirigiendo una fantasía de *Los cadetes*, no bailable. A la plebe de la plaza de la Libertad, que en los intermedios aprovechaba los compases de la otra banda, le molestó aquella fantasía no bailable, y rompió a silbar al maestro.

Entonces el maestro, con muy buen acuerdo, dió golpetazo a la fantasía, escuchando una simpática ovación de las personas decentes.

Lo que procede es al año próximo suministrarle el retozo a esa piara, por cochinos.

FLORISEL

Retratos a 10 céntimos

Gracias a nuestros ediles, que nos han hecho la merced de inflar las Ferias hasta hoy, podemos dar a nuestros lectores los últimos retratos que por exceso de original no publicamos en el número anterior y que habíamos tirado ya al cesto de los papeles.

Por cierto, que sentíamos no publicarlos por que estos los ha hecho Vadillo, despues, naturalmente, de confesarnos que es neutro, es decir que ni está con el pata ni con los que han tenido la mala idem de hacer un manifiesto para no decir nada.

No sabemos que tal habrán salido los retratos, pues Vadillo tiene días: unos en que hace primores con la máquina y otros en que, según cuentan sus amigas, se dedica al engrudo y en estos, lo que hace ya pueden Vdes. calcular como saldrá.

Pero, en fin; allá van los que ha hecho.

I

Pequeñín, sonrosado de cara, con bigote a la italiana como recordando a su bisabuelo. Tiene tiro en la boca, así que siempre sale movido. Se pasa el día pensando en Ganijet y Azorin; por eso, si algún día manda compañía, al llegar la hora del rancho, no le van a entender los soldados porque les dirá seguramente ¡Muchachos! A yantar.

Le dá por escribir en lugar de irse a la tertulia de Lastra ¡ya ven Vdes que tontería!

Cuando lee, oprime el corazón de los que le escuchan, pues lo mismo recita la memoria de «La Gota de leche» que una revista de toros. Nada, que es un pasional.

Por eso sin duda, aunque joven, tiene ya cuatro hijos. Es todo fuego.

II

Delgadito, palidito, sin bigote, a pesar de haber hecho un enorme reclamo al regenerador Paz.

Tuvo un periodo melencólico cuando era romántico, o, lo que es lo mismo, cuando no sentía el amor; porque los románticos, a juicio de este fotógrafo, son la negación de aquél.

Hoy que siente el amor se ha quitado la melena.

Propenso a la *vaguitis* se va curando algo gracias al régimen que con él emplean sus mayores de castigarle en invierno a ir vestido de verano. Una tentativa de homicidio, realmente.

Tiene dos manías: fumar ¡y rebuscar en los diccionarios palabras para que al escribir se rompan la cabeza sus lectoras.

Leyendo, es el aeroplano de Vedriñes, pronuncia mil palabras por minuto, así que... que nadie le entiende.

III

Moreno, cetrino; se da un aire a Er Miki.

El hombre anda mal de pelo a pesar del Regenerador Paz, al que se ha entregado. Bien es verdad, que no ha sido tan constante para eso como para otras cosas.

Tiene la laureada de San Fernando, pues le han leído tres veces la epístola de San Pablo. Sabe de todo y por eso, ya se sabe, negocio en que se mete ¡zas! al hoyo.

Tiene también una manía, la de que se repese el pan. Y es que, aunque por afinidad, fué de la clase y no hay duda ¡quien es tu enemigo? etc.

IV

Buen tipo, ojos negros, cara dura. Bigote con todas las de la ley.

Viste por lo que no visten ninguno de los de esta colección. Sólo tiene una debilidad, le da por el *cauchout*.

Es madrileño por su origen pero parece el Xich de las barraquetas.

Por dentro, dicen los suyos, que es un angel. Nosotros no le hemos visto por dentro, así que, por fuera, la verdad nos da miedo.

Está cortado para sustituir a Maroto, que ya ha dejado de ser coco.

V

Gordo, un peso aproximado al de la In-

dia elefante. Por la cara creíamos que era el presidente de lo de la Aviación.

Como político y ya que no le da por comerse otras cosas se come el bigote.

En invierno no se le ve la cara y en verano viste de invierno.

Se parece algo a su jefe en lo de estirar las prendas.

El hombre se ha metido a escribir, pero sus escritos son como él, pesadotes. Aunque las gentes dicen que con la pluma pica, la verdad es lo contrario, los que pican son sus lectores que se desuellan unos a otros.

Y como se ha terminado la colección, no podemos dar a ustedes más retratos.

De propósito hemos dejado para lo último los de la gente de poco más o menos.

Los de los días anteriores eran todos de prohombres, los de hoy de hombres solo, como si dijéramos sin mezcla.

Bibliografía

Geografía.—Atlas Postal de España, por D. Alvaro de Castro, Oficial de Correos.

Ha llegado a nuestra redacción la obra cuyo título encabeza estas líneas y cuya adquisición es imprescindible a todos aquellos que desean hacer un lucido examen en las oposiciones para oficiales de Correos.

El segundo y último de los tomos es un atlas esmeradamente confeccionado con 50 mapas de las provincias (el de Canarias dividido en dos); uno físico, otro de la red ferroviaria, otro de Marruecos y uno con la división política, impreso en colores.

La presentación de la obra es inmejorable, y no puede esto en verdad constituir un sorpresa, ya que a ello nos tiene acostumbrados la casa editorial de Alberto Martín, de Barcelona, que es quien la ha publicado.

El precio de la obra es de 10 pesetas en rústica los dos tomos.

Los pedidos al editor, D. Alberto Martín, calle de Consejo de Ciento, 140, Barcelona.

A esta Redacción han llegado los cuadernos 47 y 48 de la tan celebrada obra *Portfolio Fotográfico de España*, que con éxito cada día más creciente publica la casa editorial de Alberto Martín, de Barcelona.

Dichos cuadernos están dedicados a Almería y Jaén respectivamente, conteniendo el primero un notable mapa en colores, la completa y detallada descripción de la provincia y su capital, pueblos y partidos judiciales que la componen, con el número de sus habitantes y señalando los que tienen estación férrea. Lo completan dieciséis hermosos y escogidos fotogramas, entre los que resaltan la vista parcial, con los restos de sus antiguas murallas y la Alcazaba en la cumbre del cerro, el paseo del Malezón, monumento a los mártires de la libertad, interior de la Catedral, etc., etc.

Integran el cuaderno 48 (Jaén) el acostumbrado mapa de la provincia en colores, descripción de la capital y provincia, pueblos que la componen, con el número de sus habitantes y si tienen estación del ferrocarril, y las consabidas dieciséis fotografías de la capital, esmeradas y bien escogidas todas, sobresaliendo, no obstante, el palacio del Gobierno y Diputación, la Catedral, monumento de la batalla de las Navas, parroquia de San Ildefonso, etc.

También hemos recibido los cuadernos 49 y 50 pertenecientes a Huelva y las Palmas.

Los pedidos de esta obra pueden hacerse en las librerías, centros de suscripciones y al editor, Alberto Martín, Consejo de Ciento, 140, Barcelona.

Notas del reporter

Damos nuestro sentido pésame a la familia del Coronel de Caballería D. Eliseo Heredia, recientemente fallecido en Madrid.

Así bien se lo testimoniamos a la del Sr. Enseñat, Coronel de Artillería que acaba de fallecer víctima de rápida enfermedad. Los Sres. Heredia y Enseñat, que habían prestado en esta guarnición sus servicios, gozaban en Burgos de grandes simpatías y por eso su muerte ha sido muy sentida.

—Ha tomado posesión de su cargo el ilustrado Juez de 1.ª Instancia de Lerma.

—En Valladolid, y con toda felicidad, la señora de nuestro querido amigo el Comandante de Estado Mayor D. Vicente Zumárraga ha dado a luz un hermoso niño.

—Hemos tenido el gusto de saludar a D. Rafael Mejorada, mecánico de la importante empresa de San Sebastián, editora del «Pueblo Vasco» y «Novedades».

—Ha llamado estos días la atención el automóvil Berliet que el representante de dicha casa en Madrid D. Francisco Lozano ha tenido en Burgos y que cuantos gusten pueden ver en casa del comerciante de esta localidad D. Ramón Lozano.

Es un coche bonito, de gran marcha y seguridad y en el que apenas se perciben los movimientos.

—Ha sido destinado al regimiento de Infantería de San Marcial el segundo te-

niente de la última promoción de la Academia del Arma, D. Pedro Prats García. —Se encuentra en Burgos, con objeto de pasar esta temporada de verano en su magnífico chalet, la distinguida familia de D. Juan Muguero.

—Ha marchado a Covarrubias, desde donde más tarde saldrá para Tolosa (Guipúzcoa) con objeto de pasar una temporada, nuestro distinguido amigo y colaborador D. Arturo P. Camarero.

—Ha salido para Villanueva de Argaño y Sasamón el Diputado Provincial don Amadeo Riloña.

—Ha fallecido en Madrid la esposa del Sr. Ingeniero jefe de obras públicas de la provincia de Burgos D. Carlos Alfonso, a quien hacemos presente nuestro pésame.

—Mañana a las seis de la tarde tendrá lugar en el despacho del Sr. Gobernador Civil una junta relacionada con el segundo Congreso internacional de ciencias administrativas que ha de tener lugar en Madrid en Mayo de 1915.

—El día 25 de este mes celebrará la juventud jaimista con una jira el santo de su caudillo D. Jaime.

—El jueves saldrá para San Sebastian la distinguida señora del Capitán General de esta Región, acompañada de sus bellas y simpáticas hijas.

—Hemos tenido el gusto de saludar estos días al abogado de Villadiego D. Primitivo Martínez de la Cuesta.

—Felicitamos a los Sres. Castro y Maroto jefes respectivamente de la policía y guardia Municipal, así como también lo hacemos a los agentes de una y otra, por el celo desplegado en las pasadas fiestas, merced al que no se ha registrado durante ellas ningún incidente desagradable.

A cada cual lo suyo, y cuando hay que aplaudir no somos los últimos en hacerlo.

—Ha llegado con objeto de pasar la temporada en Burgos, el Vice-presidente del Congreso D. Francisco Aparicio.

—Felicitamos a los abogados D. Pedro Alfaro, D. Luis Cortés y D. José Casado, por su ingreso en los cuerpos de abogados del Estado y Jurídico-Militar, en que han obtenido plaza el primero y los dos últimos respectivamente.

—Damos la enhorabuena a nuestro paisano D. Ramón Ituarte por su nombramiento de director del Banco de España en Lérida.

—Se encuentra en Burgos el ilustrado canónigo de la Catedral de Avila D. Manuel Martínez Aramburo.

—Ha fallecido en Madrid el empleado de ferrocarriles Sr. Fauré, hermano del capitán de caballería D. Luis.

Tanto a éste, como a su hermano político el capitán de infantería Sr. Nuñez, y familia, testimoniamos nuestro pésame.

—En la capilla del Santo Cristo de la Catedral ha tenido lugar esta mañana a las once, la boda de la simpática señorita Elena Pérez con el joven comerciante don Angel Martínez Linaje.

De padrinos han actuado la madre de la novia y el padre del novio.

La novia iba elegantísima y el señor Martínez Linaje vestía traje de levita.

Los invitados han sido numerosos.

—Ha ascendido a Teniente Coronel, el Comandante de infantería D. Rómulo Doñate, estimado amigo nuestro.

Sea enhorabuena.

—El próximo martes, a las seis de la tarde, los Hermanos estudiantes de la Compañía de Jesús celebrarán en el Colegio de la Merced la segunda velada conmemorativa del XVI centenario de la paz de la Iglesia.

Campeonato regional de Castilla

Burgos-Lerma-Burgos

Con bastante concurrencia, dada la hora temprana de la mañana, se dió principio a la carrera del campeonato en la que tomaron parte los siguientes corredores:

Joaquín López, señalado con el núm. 20; Luis Saldaña, con el núm. 21; Juan Carrasco, con el núm. 22; Pedro Arroyo, con el núm. 23 y Avelino Castaño, con el número 24; el primero del club de Burgos y los cuatro restantes de Valladolid.

Constituido el Jurado con los Sres. don Manuel Cuesta, D. José de la Torre, don Félix González y D. Rafael Mejorada, y establecidas las metas de salida y llegada dióse la señal de partida a las 7 y 52 sin protesta de ninguna clase y entre los

aplausos de los numerosos madrugadores que presenciaron el espectáculo.

A las diez de la mañana se recibió un telegrama depositado en Lerma a las 9 y cuarenta y cinco, participando haber llegado todos los carreristas; y a las once y quince tuvo noticia que Pedro Arroyo, núm. 23 de los ciclistas, había entrado el primero en Lerma, obteniendo por tanto el premio del citado ayuntamiento.

A las once y siete minutos alcanzaba la meta de llegada el corredor Pedro Arroyo; a las once y diez Juan Carrasco; a las once y diez y seis Avelino Castaño, y a las once y veinticuatro Luis Saldaña. Como pasara el tiempo sin que llegase el único que faltaba, Joaquín López, y teniendo un contratiempo, el Sr. Lozano puso a disposición del Jurado un magnífico automóvil Berliet para ir al encuentro del retrasado.

En la bajada de Sarracín se encontró al citado Sr. López, afortunadamente sin novedad, siendo la causa del retraso un ligero accidente en la máquina que le obligó a detenerse en Cogollos para arreglar el desperfecto.

Los tiempos invertidos en el recorrido total de los 74 kilómetros han sido por el orden siguiente:

- 1.º Pedro Arroyo — 3 h 15 m.
- 2.º Juan Carrasco — 3 h 18 m.
- 3.º Avelino Castaño — 3 h 24 m.
- 4.º Luis Saldaña — 3 h 32 m.
- 5.º Joaquín López — 4 h 15 m.

En su consecuencia, el Jurado adjudicó los premios en el citado orden, declarando desierto el señalado con el número seis, y otorgando el de la meta de viraje a Pedro Alonso que, según acreditó con certificado expedido por el Sr. Alcalde de Lerma, llegó el primero a dicha villa a las nueve y siete minutos, lo que dá una velocidad media de 30 kilómetros por hora próximamente.

En el Club ciclista ha reinado esta tarde mucha animación durante el reparto de los premios y se ha hablado de grandes proyectos para nuevas carreras.

Felicitamos al Club por la buena organización de la carrera de hoy y a los corredores por la resistencia y pericia demostradas.

Rondisto

De fiestas

Los aviadores se han portado como buenos.

Hemos visto vuelos preciosos, distinguiéndose, por el arte con que fueron ejecutados, los que realizó Poumet, que es el *Joselito* de la aviación. Vedrine admirable en sus vuelos de altura, demostrando su total dominio del aparato, y así como nuestro compatriota Piñeiro, que dió señaladas pruebas de valer y serenidad.

El primer día acudió a presenciar el interesante espectáculo numerosísimo público; retrayéndose éste en gran parte el segundo día.

—El festival ciclista celebrado el viernes en el paseo de la Isla estuvo animadísimo.

Las tres carreras, de cintas, de lentitud y de circuito, fueron en extremo interesantes, ganando en las dos últimas el primer premio el joven Isaac Carcedo.

En la de lentitud obtuvieron el segundo y tercer premio, Galo Rodrigo y Luis Pérez, y en la de circuito, Galo Rodrigo y Manuel Munguía. Para el cuarto premio de esta carrera hubo empate entre los corredores Francisco Santa Olalla y Joaquín López, acordando el jurado conceder a los dos medalla de bronce.

Felicitamos al Club ciclista por la brillantez y éxito de la fiesta.

—El baile que todos los días de 7 a 9 se celebra en el pabellón militar, sigue estando concurridísimo. Se cerrará, según nos dicen, el día 10.

—Han sido unánimemente elogiados los notables conciertos que en los días de feria ha dado el «Orfeón burgalés», acertadamente dirigidos por el maestro Landache. Por la admirable interpretación de todas las obras que figuran en el repertorio de tan importante Sociedad, se han tributado a este calurosas y repetidas ovaciones.

A los aplausos tan justos que ha recibido unimos el nuestro muy sincero.

Doctor C. URRACA

OCULISTA
Lain Calvo, 18, principal,
Consulta de once á dos. Gratis á los pobres

El baile de anoche

La fiesta de anoche, como todas las que se celebran en la aristocrática sociedad «Salón de Recreo» estuvo concurridísima, luciendo en ella elegantísimas toaletas distinguidas damas y bellísimas señoritas.

De madrugada terminó el baile, en el que reinó la mayor animación.

Felicitamos a la junta directiva, y en particular a su presidente D. Julio Diez-Montero, por la buena organización de tan agradable fiesta.

PICOTAZOS

En la Acera.

—¿Pero como, va a haber más vuelos!

—¡Ya lo creo y no tardando!

—Bueno y ¿quién va a volar?

—¡Quién ha de ser! Aquella pareja.

Vamos a ver y ustedes ¿dónde se sientan?

—Nosotras aquí.

—¿Pues?

—Naturalmente, porque el lado de la Droguería está que arde.

—¿Qué, por las drogas?

—¡Quiá, no señor; por los tórtolos!

Entre señoras.

Y a V. ¿cuál la ha gustado más?

—¿A mí? El motor de Poumet.

En la barraca.

—¡La verdad que está bien! Nosotras no faltamos un día.

—Bueno y hasta ahora ¿qué?

—¡Ah! Nada, que seguimos de barbecho.

Y a ustedes las ferias ¿cómo las han dejado?

—¡Qué quiere V., con un sombrero menos!

—¡Pero qué! ¿Le han perdido?

—¡Quiá! No señora, es que el coche de la aviación nos ha hundido.

—¿Qué me dicen!

—Naturalmente, los diez duros de aquél ya puede suponerse adonde iban....

—La verdad, no lo entiendo.

—Pues está bien claro: a la sombrerera señora; a la sombrerera.

En los fuegos.

Caballero, le digo a V. que se esté quieto.

—¡Señora, si no puedo!

—¿Que no puede?

—¡Qué he de poder, si con tanta pólvora estoy que ardo!

Por Telégrafo y Teléfono

De viaje

Ha salido con dirección a Asturias el jefe del partido reformista D. Melquiades Alvarez. A la estación acudieron a despedirle muchos correligionarios y bastantes liberales, notándose la ausencia de afectos al conde de Romacones.

El jueves emprenderá su viaje de verano el Sr. García Prieto.

Un banquete

La colonia gallega residente en Madrid se propone obsequiar al señor Vicenti, como prueba de afecto por su elevación a la Alcaldía, con un banquete que promete estar muy concurrido.

La causa de Sancho Alegre
Ayer terminó la vista de la causa seguida al regicida Sancho Alegre.

Después de pronunciar notabilísimos discursos la acusación fiscal y la defensa, quedó el juicio concluso para sentencia.

La expectación que existe por conocer ésta, es grandísima, creyéndose que, dado el resultado de la prueba, se estimarán en el fallo todas las agravantes.

Un mitin

Los socialistas han celebrado un mitin para protestar contra el Gobierno por haber prohibido la manifestación que las mujeres pedían verificar contra la guerra.

De Bilbao

Por haberse negado a que la policía le cacheara, ha sido detenido el exconcejal socialista Perezagua, el cual fué después puesto en libertad una vez satisfecha la multa que le fué impuesta por su resistencia a la autoridad.

Accidente grave

Dicen de Santander que el conocido sportman D. Juan Pombo, que hace poco tiempo fué en aeroplano a Madrid llevando de pasajero al Sr. Bolado, ha sido víctima de un accidente.

Yendo en automovil con el señor Camino y otros amigos por la carretera de Muriedas, chocó el coche contra un poste, resultando el Sr. Pombo con las dos piernas fracturadas. El «auto», quedó destrozado. El estado del Sr. Pombo inspira serios temores.

Contra el tífus

Bajo la presidencia del Sr. Alba se ha reunido el Consejo de Sanidad, para estudiar el modo de que se verifique en toda España, la vacunación antitífica, en vista de que según los datos recogidos resultan todos los años más de 50.000 personas atacadas de tan infecciosa enfermedad.

El ministro de Instrucción

Ha llegado a Barcelona con objeto de presidir la sesión de clausura del Congreso de licenciados y doctores en Ciencias, el Sr. Ruiz Jiménez, siendo recibido en la estación por las autoridades y gran número de correligionarios.

Caricia de fiera

En el teatro Pradera, de Barcelona, hallándose uno de los empleados arreglando la jaula donde estaban recluidos unos leones, fué acometido súbitamente por una de las fieras ocasionándole graves heridas.

Una fuga

De la cárcel de Gandía dicen que se han fugado dos presos, ignorándose hasta ahora su paradero a pesar de las activas gestiones que practican las autoridades para la captura de los fugados.

Los Melquiadistas

Los amigos de D. Melquiades niegan rotundamente que su jefe haya en sus declaraciones juzgado en tono despectivo al Conde de Romacones.

De Londres

En el Transvaal ha sido solucionada la huelga de mineros, no sin que antes hubieran ocurrido algunas colisiones de importancia entre los trabajadores y la policía.

A muerte

En Argel han sido condenados a sufrir la última pena, un sujeto que en unión de su amante asesinó al marido de ésta, descuartizándole y arrojándole a una zanja.

De aviación

Haciendo experiencias de aviación en Francfort, uno de los aviadores que conducía un pasajero en su monoplano, sufrió el aparato una avería cayendo desde gran altura.

Las heridas que recibieron ambos son gravísimas.

Moranchel, dentista

El que más trabaja en Burgos

Dentaduras desde 100 pesetas, al contado y a plazos.—Empastes desde 4 pesetas.—Extracciones, 2'50.

Espolón, 2 y 4, junto al Arco de Santa María

NOTA.—Los trabajos los construye el mismo profesional.

Unico Gabinete montado con todos los adelantos

Casa Importante

En simientes de horticultura, floricultura y arboricultura de todas clases y países: Grandes existencias en alfalfa y tréboles. Espárcetas con corteza y descortezada. Remolacha. Calabazas alemanas de 50 kilos. Ray Grass de 1.º Gramíneas para prados naturales y artificiales. Coliflor metropolitana de 10 kilos cabeza; resiste 10 grados bajo cero. 1.300 variedades en judías, 26 en maíces Variedad sin coscua de alfalfa de Provenza. 50 variedades en patatas extranjeras. Píapas de sandías, melones y pepinos. Pepinos serpiente de un metro de largo. 3.000 variedades en flores. Cebollas de flor de todas clases. Catálogos con el calendario de la siembra se remiten por 1,25 por correo en sellos. Hortaleza 90-92 Robustiano Diez - Madrid.

La familia Real

Ha llegado a Alicante, donde embarcará con rumbo a Baleares, la infanta D.ª Isabel.

—A San Sebastian llegó S. M. la reina D.ª Cristina recibiendo en la estación las autoridades y numeroso público.

Los reyes se trasladarán a la capital donostiarra el 20 de este mes para acompañar en el día de su santo a la reina madre.

En los Balkanes

En Lahana los griegos han derrotado a las fuerzas búlgaras en un largo y sangriento combate, haciéndoles 1.200 prisioneros y cogiéndoles varios cañones.

En Tinok, según los telegramas de algunos corresponsales, los búlgaros se han apoderado de 4.000 servios.

Las noticias de la guerra son contradictorias, pues según la procedencia de aquellas favorecen a unos o a otros de los pueblos combatientes.

Se asegura que los servios se hallan dispuestos a firmar la paz.

De Larache

El general Silvestre, ha sido felicitado por su afortunada campaña, que da por resultado la sumisión incondicional de las cabilas rebeldes.

El Raisuli se ha negado a los deseos expuestos por los comisarios moros que le han visitado para que se ponga al frente de los cabileños para luchar contra España.

UNA RIÑA

Esta tarde, en el Parral, han cuestionado por motivos de su negocio dos barraqueros llamados Isidro Balán y Juan Aparicio, resultando el primero con una herida en el parietal izquierdo, de pronóstico reservado.

El lesionado ingresó en la Casa de socorro y el agresor fué detenido.

Grandes existencias de Jamones avileses, gallegos, y andorranos muy magros, al por mayor y menor; superior lomo embutido, Salchichón de Vich, chorizo de Pamplona, y cecina de vaca especial chorizo de lomo para crudo, y longaniza para el cocido, queso manchego superior en aceite y sin ella

LA EXTREMEÑA

GRAN SALCHICHERIA DE MANUEL SANCHEZ
San Lorenzo, 36 y 38.

GURREA, DENTISTA

Duque de la Victoria, 18

Este reputado dentista es el que *menos* trabaja en Burgos, y aunque su consulta *no* es muy visitada, no tiene tiempo hábil durante el día para dedicarse a la parte mecánica; por lo tanto, este profesional, al igual que los dentistas de gran fama, no hace los trabajos, sino que los ejecutan los ayudantes bajo su dirección.

DOCTOR MERINO

Médico Director de la «Gota de Leche»
CONSULTA DE DOCE A DOS

Portales de Antón, número 16, 2.º
para los pobres consulta gratis de nueve a once, los lunes, miércoles y viernes en la «Gota de Leche», (calle de San Juan).

BURGOS.—Imp. de Marcelino Miguel

¡Epilepticos

Curaos sólo con los célebres Polvos del
Cav. **CLODOVEO CASSARINI**
DE BOLONIA (ITALIA)

Nerviosos!

prescriptos por los más ilustres clínicos del mundo, por la curación más eficaz y segura en las enfermedades siguientes: Epilepsia, histerismo, histero-epilepsia, corea, palpitations de corazón, insomnio, cretismo nervioso, incontinencia nocturna de orina, vómito incoercible, bronco-espasmo, tos, asma, zumbido de oídos, cefalalgia, hemicráneas, tic doloroso, gestalgia de cualquier origen, ciática calambre muscular intestinal, histeralgia y otras enfermedades específicas. Los polvos CASSARINI fueron premiados con la más alta recompensa en la Exposición Internacional del Congreso Médico.

PUNTOS DE VENTA EN BARCELONA: Viuda Alsina, Salvador Banús, Vilado, Vicente Ferrer, Hijo de Vidal y Rivas, Doctor Andren, J. Uriach y C., Antonio Serrano y Segala y J. Calmet—EN MADRID: Pérez, Martín y Compañía, Martín y Durán y F. Gayoso. Referencia: J. Bartra Jaime I, 10.—BARCELONA.


Gran tienda de muebles de ocasión
DE
DESIDERIO A. ALCALDE
VENTA, ALQUILER Y CAMBIO DE MUEBLES
Se alquilan habitaciones completas. No comprar sin visitar esta casa.
PLAZA DEL ARZOBISPO, 19
— BURGOS —

EL PARAISO
Plaza Mayor, 23 y Almirante Bonifaz, 2
INMENSOS SURTIDOS EN TEJIDOS NACIONALES Y EXTRANJEROS.
GRANDES NOVEDADES
CONFECCIONES
EQUIPOS PARA NOVIA

Rufino Santa Oalla Gonzalo
Huerto del Rey, 2 y 4.—BURGOS
Fábrica de libros rayados para Banca y Comercio, Borrador, Diario, Mayor Copiadores, etc.
Talleres de Encuadernación.—Cartonaje.—Cajas de cartón para toda clase de industrias.—Estuches, etc.
PRECIOS ECONÓMICOS

ALMACEN DE VINOS Y COLONIALES
DE
CARCEDO Y GARCIA
CALLE DE VICTORIA, 9
TELEFONO: 7
BURGOS

NO MAS SORDOS



El milagro hecho todos oyen. El **ODITON RACHEL** probado en 30 años práctica clínica, cura a toda edad, y por crónico sea el caso, la sordera y zumbidos de oídos, que privan oír. Uso fácil, sin peligro y de acción rápida al órgano auditivo, que sensibiliza y vivifica. Venden a 5 ptas. el **ODITON RACHEL** las boticas de España, América y Filipinas. Todos los que padezcan de sordera deben pedir al Dr. Rachel, ARENAL 1, 1.º, Madrid, prospecto explicativo, que se remite gratis.

Muebles y camas
MODELOS ESPECIALES
Siempre grandes existencias. Elegantísimas camas con muelle, desde 25 pesetas.
LOS MÁS MODERNOS — LOS MÁS ELEGANTES
LOS MÁS SÓLIDOS — LOS MÁS BARATOS
Encontraréis siempre en **LA GRAN BRETAÑA**
AL CONTADO Y A PLAZOS
GÉNEROS GARANTIZADOS
Calle de Vitoria, 22 y 24, frente al cuartel de Caballería y próximo al Diario de Burgos

Gran Fábrica de **CHOCOLATES**
de **Baldomero Quintanilla**
Paloma, 24 y Sombroseta, 15.—BURGOS.
Casa montada con los últimos adelantos. Especialidad en CHOCOLATES. Grandes descuentos al por mayor.
No dejar de visitar esta casa, que es la que más ventajas ofrece.

Establecimiento de vinos y comidas
DE
PEDRO BRIONES
CASA ESTABLECIDA DESDE EL AÑO 1875
Plaza del General Santocildes, núm. 1.—BURGOS.

Dr. A. Carazo
Jefe de la Clínica Ginecológica del Hospital y Dispensario de San Julián y San Quirce.
PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MATRIZ.
Consulta diaria de once a una.
Calera, núm. 13.

IMPRENTA Y LIBRERÍA
ALMACÉN DE PAPEL Y OBJETOS DE ESCRITORIO
Hijos de Santiago Rodríguez
Despacho: Pasaje de la Flora, 12 BURGOS
Talleres: Miranda, 11, 13 y 15
Todas clase de libros
Toda clase de trabajos tipográficos
Todo a precios económicos

Servicio de carruajes
El acreditado constructor de carruajes Bernardino Lopidana, ha montado un nuevo servicio para todos los trenes al precio de 25 céntimos asiento y 25 céntimos por equipaje que se facture.
Puntos de Aviso
Lain Calvo, 16; teléfono n.º 16; Vitoria 14, taller de carruajes, teléfono n.º 24.
Coches para viajes y paseos a precios económicos.

Comercio de Paños y Novedades
DE
Pascual Quemada
Plaza Mayor, núm. 54
BURGOS
PRECIO FIJO

DROGUERÍA MEDICINAL E INDUSTRIAL
DE
Celestino Álvarez Viñuela
MERCADO, NÚM. 1
Productos químicos y farmacéuticos.—Artículos de fotografía.—Aparatos ortopédicos.—Pinturas, aceites, barnices y brochería.—Productos tintóreos.—Esmaltes.—Perfumería, etc.—Aguas minerales

SASTRERÍA
DE
AGUSTÍN PRIETO
LENCERÍA, 2
Se confecciona todo lo concerniente al ramo.
NOTA.—Especialidad en americanas y pantalones de trampa ancha.
CASA FUNDADA EL AÑO 1870

Valentin Marcos
Almacenes de hierros, camas y ferrería. Único representante en Burgos de la sociedad «Cemento Portland» de la acreditada marca «Cangrejo».
Depósitos: Calle del Mercado, 14.

Herrería y Cerrajería
DE
Justo Lozano
Se construyen balcones, verjas para cementerio y jardín; y todo lo concerniente al ramo.
PRECIOS ECONÓMICOS
Santander, 23 y Moneda, 28.—BURGOS

Hojalatería
DE
Ladislao Merino González
Instalaciones retretes y urinarios, Cuartos de Baños termo-sifón e instalaciones de tuberías de hierro.
Santander, núm. 1

Sastrería de Ciriaco Velasco
Almirante Bonifaz, núm. 2,
1.º esquina a la Plaza Mayor
Se admiten géneros para la confección.
Se dan lecciones de corte por un nuevo aparato matemático de sistema sencillo y seguro.

IMPORTANTE

Leed cuidadosamente cuanto a continuación se dice:
Si tenéis alguna enfermedad que os haya producido la infección de la sangre, como sífilis, escrófula, septicemia, soriasis, eczema, tuberculosis, envenenamiento mineral o reumatismo mercurial, etc., tomad el
REMEDIO GRAHAN
que se vende en todas las buenas farmacias de España al precio de 25 pesetas el frasco.
Antes de adquirir éste específico, pedir prospecto con testimonios a los únicos agentes en España de la Compañía de Remedios Grahan, de Chicago.
SOCIEDAD ANGLO IBERICA, Apartado 350 Madrid
que se lo remitirán gratis á vuelta de correo.

PLATERÍA
DE LA:
Uda. de Pío Fernández
Paloma 56
BURGOS
Especialidad en composturas, garantía y esmero
Se obra plata y graba a precios reducidos
Se hacen y reforman objetos sagrados
PRECIO FIJO

Relojes y Cadenas de oro de ley
No comprar sin ver antes el bonito y variado surtido en la
Relojería de LUIS TORRES
Artículos de fantasía para regalos en
Joyería, Platería y Bisutería
Plaza Mayor 25 y 26.—BURGOS.

"LA HIGIENE,"
Gran Salón de Barbería
DE **Ramón Arnaiz**
Gabinete Callista independiente
del Salón de Barbería
Montada con todos los adelantos más modernos, asepsia y antisepsia en todo el servicio.
San Juan, 74 (al lado de la Delegación de Hacienda).

Café Montañas
Y
FABRICA DE HIELO
DE
Florencio Andrio
Espolón.—Teléfono 191

Gran Fábrica de Jabón
DE
Bonifacio Izquierdo
Sucesor de Miguel González
BURGOS

IMPRENTA
DE
MARCELINO MIGUEL
La casa que más barato trabaja